

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Teodora, San Venancio y San Hugo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En la Basílica de San Lorenzo á las seis y media de la tarde, rosario, salmos cantados y sermón.

En San Vicente el Real la Hora Santa de 6 á 7 de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

SE VENDE una mesa de pino, tablero forrado de gutapercha, con cuatro cajones.

Larga dos metros por noventa centímetros de anchura; á propósito para oficina.

Se dará por CINCO duros.

En la imprenta de este periódico se necesitan APRENDICES, con principios ó sin ellos.

Se necesita una NODRIZA para criar en casa de los padres del niño: calle Nueva del Mercado, número 8, 2.º, darán razon.

PÉRDIDA DE UN PERRO PERDIGUERO

de pelo largo blanco mosqueado, con mallas negras; el que lo hubiese recogido podrá manifestarlo en la imprenta de este periódico donde se le gratificará.

0-s

LA VID á cargo de RAMON ALAMAN.—6, Padre Huesca, 6.—Gran establecimiento de vinos tintos y claretes, aguardientes y licores nacionales y extranjeros. Se sirven los vinos á domicilio siempre que se pida por lo menos medio decálitro.—6, Padre Huesca, 6, Huesca.

Seccion de Noticias.

Lo hemos dicho muchas veces y no nos cansaremos de repetirlo para que á la conciencia de todos llegue. Las actuales elecciones son mucho más que la designacion de un representantes en Córtes; son la protesta viva, espontánea, elocuente del pais contra la bochornosa tutela que se le quiere imponer.

Prueba de tal verdad es que elementos opuestos; fuerzas contrarias; hombres hasta hoy jamás aliados, se unen en esfuerzo poderoso, con el fervoroso entusiasmo de quien un noble impulso siente y hácia un alto fin se encamina.

Pese á la soberbia del *Diario*, cuantos no llegan hasta el fanatismo en política ni en amistad hasta el servilismo, están al lado de don José Fernando Gonzalez. Por esto, porque hay algo más que una campaña política, estamos decididamente de parte del candidato anti-positivista; por esto, porque solo de los intereses del pais se trata, salen á la palestra hombres respetables retraidos completamente desde hace largos años.

El organizador del partido republicano en la provincia de Huesca: el campeon incansable durante la época en que ser republicano era un peligro constante y no habia demócratas abonados al presupuesto, el hombre de conviccion y prestigio, D. Rafael Montestruc se declara solemne y enérgicamente defensor de Fernando Gonzalez.

Y no es que su llegada á nuestro campo dé tono é importancia inesperados, pues si grandísimo es el prestigio del consecuente republicano, hombres de prestigio muy alto hay á nuestro lado: es que el pais debe pensar cual la trascendencia de las presentes elecciones será para el pais; cual la confianza que inspira el nombre de Fernando Gonzalez, para que un hombre del talento y el carácter de D. Rafael Montestruc se lance á la política activa, de la cual largos años hace permanece separado y á la que tal vez jamás pensó volver.

Recuerden los antiguos republicanos que con él combatieron; hagan paralelos entre aquellos y éstos procedimientos entre el antiguo republicano aústero y enérgico y el político acomodaticio que todo lo sacrifica al medro propio y á trueque de satisfacer su soberbia no duda en admitir favores y auxilios del gobierno monárquico.

Pronto daremos al público, por medio de una hoja que circulará profusamente, la levantada y noble declaracion de D. Rafael Montestruc.

Recordamos á nuestros amigos que son todos los nobles oscenses colocados al lado de Fernando Gonzalez—que el haber firmado las propuestas de interventores, á nada obliga respecto de la eleccion definitiva.

Como la sorpresa arrancó la firma á muchos de nuestros amigos y como ciertas gentes no son escrupulosas en la eleccion de medios, hacemos esta advertencia que deseamos no sea olvidada.

El Sr. Loygorri, Gobernador civil de esta provincia, es un constitucional antiguo y consecuente que presentó su candidatura por el distrito de Gandía, en la provincia de Valencia.

¿Creerán nuestros lectores que la influencia oficial se pondrá de su parte?

Pues, no señor; porque aunque eso es lo que parece natural, sucede todo lo contrario.

El Sr. Torres, Gobernador civil de Valencia, ha puesto en la balanza el peso de la influencia oficial en favor del candidato contrario, y el señor Loygorri ha tenido que retirar su candidatura.

Y es que el otro candidato esmartista, esto es, hechura de un hombre que habla bien.

Y el mundo oficial es de los que hablan en el Parlamento..... y de los inconsecuentes.

Lo sentimos por el Sr. Loygorri, sus servicios al gobierno constitucional merecían otro premio.

Dice nuestro apreciable colega local *El Norte*.

«Así se escribe la historia.

El Diario de Huesca, para desorientar sin duda á los electores de fuera de la capital acerca del resultado del escrutinio de este distrito, dice entre otras cosas que el partido progresista se *ha valido de tres actas notariales* para reunir ochenta y siete votos en esta capital. Falso, falsísimo es el aserto del colega posibilista. Solo un acta con cuatro nombres se presentó ante la Junta del Censo.

Por lo demás, en eso que su partido supera á todos en Huesca en número y suficiencia, apelamos á la discrecion y buen juicio de nuestros lectores para que juzguen como se merece la petulancia del inspirador de *El Diario*, propia de su caracter autocrático y pedantesco.

Respecto á la cuestion Canfranc y otros asuntos en que, dice, se ha interesado el Sr. Castelar, ya hablaremos otro dia. En estos momentos supremos no hemos de consentir que se engañe á los electores encomiando servicios que el Sr. Castelar no ha prestado al distrito.»

Por si alguien duda de la actitud del Sr. Castelar para con el gobierno, y de éste para con aquél, véase lo que dice el Sr. Chamorro:

«El Sr. Castelar, mi ilustre amigo, no podia dudar entre un candidato republicano y un monárquico; de ahí que contara con su apoyo.

Por motivos políticos, públicos y hasta fragorosos, que yo deploro y respeto y hubiera guardado siempre en silencio, tuvo á bien retirarme á última hora aquel apoyo que me habia reservado.

Tampoco, en honor á la verdad, quiso dar á un izquierdista que lo solicitara, ese apoyo que amí me habia retirado. Mas sin duda con mejor acuerdo, sin duda con mejor acierto, ha puesto en manos del gobierno, en la persona del subsecretario de Gobernacion, aquellos votos que decidian de la victoria. Así resulta del siguiente telegrama que, cuando me disponia á luchar con nuestras exclusivas fuerzas, he recibido de nues-

tro antiguo correligionario, Sr. Gonzalez Chermá.—Ruiz Chamorro, Madrid.

«Castellon 28 (5 tarde)

Castelaristas votan monárquicos. Nosotros acumulacion. No venga. Correo detalles.—Chermá.»

Esto trasciende á letra de cambio que á la vista se acepta y paga por el gobierno en el distrito de Huesca.

Y mañana querrá llamarse republicano D. Emilio.

Dicen de Lérida:

«En la mañana de hoy saldrán para Piñana el Ayuntamiento y Junta de acequiaje para dar nuevo curso á las aguas y renovar la toma de posesion de ellas. El formalismo de este acto no deja de ser curioso é interesante.

Una vez en territorio aragonés las comisiones revestidas de sus correspondientes insignias, se dirigen procesionalmente á la mina de donde parten las aguas, no sin antes haber publicado solemnemente un bando por medio de los clarines municipales [que acompañan á las corporaciones, en el que el Ayuntamiento protesta de su intencion única y esclusiva de dar curso y tomar posesion de las aguas.

En la mina el Síndico arroja un ramo de flores con cintas á las aguas que en aquel momento comienza á correr de nuevo. y ese ramo recogido despues es entregado al Sr. Alcalde y Presidente del Ayuntamiento.

De regreso ya y en Alguaire, en una especie de plazoleta en que se reunen las aguas de las diversas acequias, el Síndico toma varios vasos de ellas y las desparrama en señal de autorida y potestad y se vuelve á la poblacion, aunque ya sin el aparato hasta entonces ostentado.»

Ayer pasaron por Zaragoza con direccion á Barcelona, en cuyo punto han de embarcar, los gobernadores de Filipinas recientemente nombrados.

Por el vicario general castrense se ha acordado llamar á concurso para proveer por oposicion doce plazas de segundos capellanes de la armada.

Los ejercicios espirituales para señoras que se han celebrado en la iglesia de la Compañía ha llevado numerosa concurrencia.

El Padre Gació encargado de los discursos morales, muy instruido en materias teológicas y conocedor de las cualidades intelectuales de sus oyentes, expone con recomendable sencillez los asuntos más difíciles de la religion.

No somos nosotros los que debemos excitar al modesto prebendado á que prosiga sus tareas. Como justa recompona de ellas, por lo que

hemos oído, cuenta con el agradecimiento del vecindario, que no le escatima los elogios.

Del día 4 al 11 de Abril tendrán lugar en la misma iglesia los ejercicios espirituales para hombres.

Mañana se verá en juicio oral la causa seguida contra José Moré y otros por el delito de homicidio, y que llamó vivamente la atención.

Están encargados de la defensa los conocidos abogados D. Luis de Fuentes y D. Gonzalo Martínez.

Entre dos conocidos bolsistas de Barcelona se cruzó hace tres días una apuesta singular.

La cantidad apostada ascendía á 50.000 pesetas, y se trata de que la Renta perpétua del 4 por 100 subirá tres por 100, según uno, ó antes bajará dos enteros, según el otro.

Los términos de la apuesta hoy deben estipularse formalmente ante notario, y las cantidades que aquella importa serán depositadas en la Caja de una sociedad de crédito.

Se ha partido del tipo de cotización de anteayer y el plazo dentro del cual se ha de haber realizado tan notable oscilación en alza ó en baja, terminará el día 30 de junio.

Un farmacéutico de Berlin ha ideado un sistema de precauciones que merecerá la aprobación universal. Coloca los frascos que contienen venenos en una sección especial, la cual está en comunicación con un timbre eléctrico. En cuanto se coge uno de esos frascos, el timbre suena, y de este modo la atención de los dependientes está llamada sobre la índole y naturaleza de los medicamentos que se disponen á preparar.

Otro ejemplo de cuanto interesa la previa verificación de las defunciones y la seguridad completa de aquellas antes de proceder al enterramiento.

Cuenta *El Mensajero de l' Allier*, que hace pocos días murió una mujer en el pueblo de Cunyles Varzy, y que al ir á enterrar cuando ya estaba abierta la fosa, en el momento en que el carpintero se disponía á clavar la tapa de la caja, la mujer, con gran asombro de los circunstantes, abrió los ojos, é incorporándose sin esfuerzo, exclamó: «Quisiera una sopa.»

Pasado el primer movimiento de terror, las personas que habían acudido al entierro sacaron á la supuesta muerta de la caja.

El diario francés añade que la enferma comió con buen apetito.

La Direccion de Impuestos ha resuelto que los comerciantes capitalistas dejen de formar gremios y satisfagan la cuota de contribucion industrial fija, establecida para el ejercicio de esta industria.

Dicen de Mahon que al preparar la comida el cocinero del bergantin danés *Seirskransen*, llegado á aquel puerto, echó equivocadamente arsénico en ella, quedando envenenada la tripulacion y falleciendo al poco tiempo el piloto. Además quedó envenenado un mozo de cordel que habia sido invitado por los marineros á comer á bordo. De los siete que no sucumbieron, cinco fueron conducidos al hospital en estado grave.

En un pueblo de la falda del Moncayo se ha cometido un crimen atroz. Una jóven de 18 años fué secuestrada de la casa de sus padres y hallado su cadáver en una carbonera. Estaba la infeliz degollada y casi convertida en carbon, ignorándose el autor ó autores del delito.

Hemos recibido el número 8 de «El Primor Femenil».

Se reparte con un papel picado conteniendo cuatro letras.

En el texto publica con la esplicacion un trabajo original de crochet de bellísima forma, presentado por una de sus suscriptoras.

En la lámina se ve una innovacion en relojas de labor que seguramente ha de agrandar al primoroso sexo.

Sin otros objetos y dibujos se vé tambien una variada y original coleccion de limpiaplumas un bello adorno de almohada y muchos nombres y cifras.

El texto contiene el siguiente sumario: *Puntos regulares con hilo de algodón (rellenos).—Ejercicios prácticos (Dibujo linial).—Caligrafía, leccion VI.—Gacetilla.—Miscelánea.—Economía doméstica.—Seccion recreativa.—Administracion.—Correspondencia.—Anuncios.*

En término de Tolox, y en sitio denominado el Horno de Miera, han ocurrido la noche del 22 de este mes tan peregrinas y extraordinarias cosas, que no dieran mucho crédito alguna á su referencia, á no estar hecha, por un discreto colega malagueño, que dice haberla tomado casi al pié de la letra del parte pasado á Málaga por la Guardia civil. Además, forma sumaria el juez municipal de Tolox para esclarecer los hechos.

Parece que se reunieron aquella noche unas veinte personas de uno y otro sexo en la choza de José Reyna, convocadas por éste, y que la mujer del mismo participó que habia tenido una revelacion divina para que anunciará al auditorio que inmediatamente debian destruir cuanto poseyesen, puesto que en adelante, y con la gracia de Dios, tendrian lo bastante para sus necesidades.

En tono solemne y de suprema conviccion, que la mujer supo dar á su discurso, alucinó á todos hasta el extremo de que se encendió inme-

diatamente una hoguera en la puerta de la choza, y hombres, mujeres y niños arrojaron al fuego cuantos muebles, enseres, ropas y comestibles peseian, practicando despues igual operacion con los aparejos de las bestias.

además sacrificaron varios animales, arrojando sus despojos á las llamas. Por último, y poseidos ya de un verdadero delirio místico, desnudáronse todos completamente, quemaron sus vestidos, prendieron fuego á la choza, y pasaron casi toda la noche dando vueltas alrededor de la hoguera, lanzando espantosos y salvajes gritos.

Otra de las ceremonias que celebraron, siempre bajo la direccion de la *iluminada*, fué el casamiento de dos jóvenes de 18 á 20 años. En el centro de un círculo formado por veinte personas, completamente desnudas, colocáronse los futuros, los dos en el mismo *trage*, y á una voz de la sacerdotisa, vestida solamente de la *gracia*, comenzaron todos á arrancarse los cabellos y á hacerse cortaduras en los piés. La desposada resultó gravemente herida.

La luz de las hogueras y la infernal gritería de aquella gente llamaron la atencion de las autoridades locales, que reclamaron el auxilio de la Guardia civil para calmar el fervor de los congregados.

Segun el comandante del puesto de la guardia civil de Tolox, están relacionados estos hechos con los trabajos de una sociedad secreta, á que pertenecen hombres y mujeres, y que explota el fanatismo y credulidad de los ignorantes para lograr fines que se desconocen.

Despachos de Levanon (Estados-Unidos) dan cuenta de un terrible suceso. De los 105 asilados en el hospicio de aquella ciudad, unos 100 se envenenaron hace pocos dias con un cardenillo que en gran cantidad contenía el café que se sirvió por la mañana á aquellos infelices.

Por más de cinco horas se presenciaron allí las más dolorosas escenas; en los dormitorios, en el suelo de los corredores, por todas partes yacían los asilados retorciéndose en terribles convulsiones.

A última hora y á pesar de los enérgicos medicamentos empleados y del gran número de facultativos que acudieron al Hospicio, 12 de los envenenados estaban agonizando.

Ignoráse todavía como fué á parar el veneno al café de los desgraciados á quienes la caridad acoge en aquel asilo

La Compañía de los ferro-carriles del Norte vá á establecer tarjetas de abono de primera, segunda y tercera clase, valederas por tres, seis y doce meses, para viajar por trayectos superiores á 6 kilómetros.

Estas tarjetas serán nominativas y sus precios y condiciones análogos á los que se hallan establecidos en otros ferro-carriles extranjeros.

Se ha resuelto que en lo sucesivo no se permita la salida del puerto á los buques que conduzcan emigrantes á América, sin exigirles que vayan provistos de médico.

Correspondencia.

Madrid 30 de Marzo de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

No tiene nada de agradable la tarea de rectificar lo que dicen los ministros siempre que celebran Consejo. Pero es fuerza persistir en ese ingrato trabajo, yá que los individuos del Gobierno se empeñan en ocultar la mayor parte de los asuntos que tratan, y solo facilitan una nota que carece de interés.

El Consejo celebrado anoche en la presidencia duró cerca de cuatro horas, y los asuntos que comprendia la nota facilitada á los periodistas pudieron muy bien tratarse en veinte minutos.

Se trató de averiguar lo demás que hubiera ocurrido, y se supo que la cuestion electoral habia ocupado al Gobierno el resto del tiempo que duró el Consejo.

El nombramiento de interventores ha demostrado que corren grandísimo peligro de naufragar más de veinte candidatos adictos que el Gobierno tiene empeño en salvar.

Los ministros que patrocinan á esos náufragos sostuvieron empeñada lucha con el de Gobernacion para que á todo trance les asegure la victoria.

El resultado de esas exigencias, se notará en los distritos, donde se presentarán botes-salva vida en forma de delegados del Gobierno, que con el pretexto de atender al órden público, irán á volcar los pucheros que cuecen en casa de doña Sinceridad.

Tambien hablaron mucho los ministros anoche de las elecciones de Cuba y Puerto-Rico, sobre todo de la de senadores que ofrece no pocas dificultades al Gobierno, por el considerable número de candidatos.

Para ver si llegaban á un acuerdo celebraron despues del Consejo una larguísima conferencia los señores Sagasta y Gamazo.

Nuestras noticias son, que quedaron descartados de la conuinacion seis nombres, que hasta ahora se reservan mucho: Sin embargo hemos oido asegurar que uno de los descartados es persona de tanta significacion, que no se concibe como el gobierno quiera proporcionarse los disgustos que los amigos del candidato le habian de dar.

Del señor Capriles se habla muy poco, y apenas hay yá quien quiera conferenciar con él.

Débase eso, á que el gobernador de Yap se muestra pacífico y nada comunicativo, contestando evasivas á la mayor parte de las preguntas que se le han hecho.

Hoy no ha conferenciado con el ministro de Marina, pero se cree que por ahora continuará en Madrid, en Comision del servicio, sin perjuicio de que pasado algun tiempo volverá á las Carolinas.

Los republicanos han trabajado hoy con verdadero entusiasmo, y son muchas las cartas y telegramas que han dirigido á provincias para asegurar el triunfo de los Sres. Salmeron y Pi.

Si no aprovechan muy bien los pocos días que quedan, pudieran

encontrarse con un sensible fracaso, por que en Badajoz lleva la mejor parte el señor Baselga, y el señor Salmeron no tiene en estos momentos ningun distrito asegurado, si bien se cree que no ha de faltarle el acta.

Tambien el señor Pi, para la acumulacion necesita que lo voten en todos los distritos, y á ese fin tiende la activa propaganda que viene haciendo el Comité de coalicion.

Los demás partidos trabajan tambien cuanto pueden.

Los últimos datos recibidos hoy del escrutinio de interventores no alteran el resultado de ayer, que dá mayores ventajas entre las oposiciones á los conservadores ortodoxos.

Vuelven á estar un poco levantiscos los Comités fusionistas de Madrid y vuelve á hablarse de la derrota de dos de la candidatura oficial.

Pero como el gobierno pone todo su empeño en que triunfen los seis creemos que lo conseguirá.

Los que no salen bien librados del escrutinio para interventores, son los posibilistas.

El ex-ministro señor Moreno Rodríguez lucha por la circunscripcion de Jerez, y segun los datos oficiales no ha sacado ni un solo interventor.

Tienese por seguro que lo derrotará el ortodoxo señor Camacho del Rivero.

Esta noche salen para provincias varias Comisiones de republicanos para trabajar la candidatura por acumulacion del señor Pí.—M.

Prensa de Madrid.

De *El Liberal*:

«Ayer tarde, á las seis y media, salió en el expreso para París doña Isabel II, á quien acompañan la duquesa viuda de Híjar y el marqués de Villasegura.

Bajaron á la estacion la reina regente, la infanta doña Isabel y los infantes don Antonio y doña Eulalia.»

De *La Gaceta Universal*:

«El general Beranger, que tiene el propósito de que nuestras fuerzas navales encuentren, en caso de guerra, los elementos para la navegacion en los propios recursos nacionales, someterá esta tarde á exámen de sus compañeros de gabinete un proyecto de decreto basado en un acuerdo del consejo de gobierno de la marina, cuyo objeto es que la armada halle en la industria particular española la pólvora que necesiten los buques de guerra, ya parda, ya triangular.

Este proyecto completa el pensamiento del general Beranger, que comenzó á desarrollar haciendo un llamamiento á los fabricantes de hierro y aceros y productores de carbon, para que acudiesen á subvenir á las necesidades de nuestra marina militar.

De esta suerte y en caso de guerra, España moverá sus fuerzas navales sin ser tributaria de país alguno extranjero y solamente merced á sus propios recursos.»

«Háblase en Cádiz de un lance personal surgido entre el presidente de la diputacion, señor Toro, y un candidato para la próxima lucha por aquella capital, motivado por una escena violenta que ocurrió en el despacho del Gobernador de la provincia, reproducida despues en la escalera del Gobierno civil.»

De *El Correo*:

Ayer ha llegado á ésta córte el Sr. Capriles, que viene á Madrid, llamado por su jefe el ministro de Marina.

Ayer tarde á primera hora, se presentó el señor Capriles en el ministerio, para celebrar una conferencia con el general Beranger, que recibió al Sr. Capriles inmediatamente, citándole para hoy, pues en aquel momento comenzaba la reunion de la junta del gobierno interior.

Muy pronto cundió por los negociados la noticia de que el ex-gobernador militar de las Carolinas se encontraba en el despacho de ayudantes, y allí acudieron sus compañeros á saludarle.

En el hotel de París, donde se hospeda, le han visitado muchos amigos y varios periodistas.

El Sr. Capriles es joven, de aspecto simpático y finos modales.

Su rostro, curtido por el sol, denota á simple vista que ha pasado gran parte de su vida navegando.

La narracion de lo ocurrido en Yap que hacia el marino á cuantas personas le interrogaban, es la misma que hace pocos dias publicaron algunos periódicos, por lo cual, renunciemos á reproducirla hoy.

No hemos tratado de conocer su opinion sobre otros asuntos, reservando esto para ocasion más oportuna.

El Sr. Capriles permanecerá en Madrid algunos días.

Seccion libre.

DECÁLOGO DEL PADRE.

—(o)=(o)—

Bajo ese significativo epígrafe, dice un notable pensador, puede darse á todos los hombres honrados los preceptos siguientes:

I. Constituirás una familia con amor, la sostendrás con tu trabajo, y la rejrás con bondadosa energía.

II. Serás prudente en los negocios, pródigo en las enseñanzas, celoso en mantener la autoridad materna, tardo en decir, pero irrevocable en tus decisiones.

III. Tendrás para tu esposa inacabable apoyo moral, buscando en ella consuelo, sin desoir su consejo.

IV. Destruirás todo error doméstico, toda preocupacion y todo desorden en cuanto apareciese en el hogar.

V. Tratarás de que existan siempre un *superabit* en los efectos y en los intereses.

VI. Haz entre los tuyos que vean en tí, cuando niños una fuerza que ampara, cuando adolescentes, una inteligencia que enseña; cuando hombre, un amigo que aconseja.

VIII. No cometerás nunca la torpeza de presentar en oposicion ó lucha el poder materno con el paterno.

VIII. Trata de que tus hijos conozcan siquiera el camino de la escuela, de la desgracia y del dolor y sepan sobrellevar con virilidad los males y las maldades de la vida.

IX. Estudiarás detenidamente las aptitudes de tu hijo, no le harás comprender que puede ser más que tú; pero ponle silenciosamente en camino de serio.

X. Cuidarás sea tan robusto de cuerpo como sano de inteligencia. Hazle *bueno* antes de hacerle *sabio*.

Telegramas.

Paris 30.—4 por 100 exterior, español, 54'73.

Los sucesos que se están desarrollando en Europa han influido lo bastante para hacer la baja en los valores franceses y españoles, como puede observarse por la cotizacion de hoy, el exterior español queda á 57'75.

Segun noticias de Lóndres, Gladstone ha declarado en el parlamento que el 15 de Abril presentará á la Cámara los proyectos sobre Irlanda, que han sido aprobados por el Consejo de ministros.

Bruselas 30.—Las noticias ultimamente recibidas son más tranquilizadoras, debiéndose indudablemente á la declaracion de sitio en Charleroy.

Las escenas más graves que se han registrado hoy han sido en las canteras de Charleroy donde los huelguistas quisieron obligar á los operarios á abandonar sus tareas. Llegó la tropa y siendo recibida á pedradas hizo fuego resultando socialistas muertos y varios heridos.

Los huelguistas intentaron atacar las minas de Marinont, siendo rechazados por las tropas que causó 19 muertos.

Se confia en poder restablecer el orden, pues los socialistas muertos, heridos y presos son muchos. Entre estos hay muchos alemanes y algunos franceses.

Madrid 30.—Los periódicos republicanos continúan discutiendo sobre la coalicion y por el lenguaje de los mismos se deduce que es de todo imposible llegar á un acuerdo entre posibilistas y demás partidos.

A las once ha llegado á San Sebastian la reina doña Isabel y continúa su viaje á Paris sin novedad.

Otro telegrama posterior dice que á la una ha pasado Su Majestad por Bayona.

Madrid 30.—Bolsin tarde; Contado, 59'00.—Fin mes, 58'85.—Próximo 59'15.—Exterior, 58'20.—Amortizable, 76'30.—Cuba 89'85.—Banco España, 335, dinero.—Barcelona, Interior, 59'18.—Exterior, 59'20.—Londres, 57'05.

Los datos recibidos hasta ahora continúan acusando triunfo á los ministeriales, siguiéndoles los conservadores, los romeristas, los republicanos, izquierdistas é independientes.

Madrid 30.—Aunque la mayoría del triunfo es de los ministeriales, en muchos distritos donde se creían seguros han sido derrotados por los conservadores, romeristas é indefinidos.

La comision de coalicion republicana ha dirigido hoy una circular á los electores de Madrid; creen que no tendrán más de 700 votos.

Madrid 30.—El teniente Capriles que ayer tuvo una entrevista con el ministro de Marina, para pedirle segun se dice su separacion, no lo ha efectuado hoy. En el hotel donde se hospeda ha sido muy visitado.

En el próximo Consejo de ministros se tratará de la creacion del ministerio de Instruccion pública de que seguramente se encargará el señor Balaguer.

Madrid 30.—Se ha suspendido el meeting anunciado de la coalicion republicana, hasta saberse la fecha en que regresará el señor Salmeron.

Han surgido algunos disgustos entre los prohombres del partido gobernante, por consecuencia del resultado de las elecciones de interventores en algunos distritos.

M.

Comunicado.

Huesca 31 de Marzo de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Muy señor mio: suplico á V. la insercion del adjunto *comunicado* en el periódico que tan dignamente dirige, favor al que le quedará sumamente reconocido su afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

Antonio Sanchez.

Habiendo solicitado ingresar como sócio en el Círculo democrático popular, he sabido con sorpresa que la Junta directiva del mismo ha denegado mi pretension.

Como, á pesar de mis ruegos, nadie ha querido darme explicaciones acerca de los fundamentos de la negativa, y este hecho, al ser público y servir de incentivo y pasto á la maledicencia, pudiera comentarse desfavorablemente para mí, necesito declarar que, en el concepto público y en el santuario de mi conciencia, soy tenido y me considero por tan honrado y digno como todos y cada uno de los socios del Círculo aludido y mucho, muchísimo más que algunos cuyos antecedentes y modo de vivir distan bastante de ser irrepreensibles.

ANUNCIOS

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

MAL de PIEDRA ESTRECHECES

Catarros, vejiga, próstata, uretra. Retención é incontinencia, orina, ENFERMEDADES URINARIAS, y de la MATRIZ. Gran-Tompson 6 ptas. frasco. Alivio rápido. Cura ardor y dolor en la micción. Disuelve las Piedras y Arenas y las espele con toda rapidez. Dilata las Estrecheces. Corta los flujos de la vagina y uretra.

NO MAS SORDOS

Sordera, Tarda percepción, Ruidos, flujos, Pólipos: ENFERMEDADES de OIDOS por crónicas y antiguas que sean. Medicación interna y agradable. Contraserdera 4 pesetas caja. En 300 ENFERMOS 300 CURACIONES.—Unico despositario Doctor MATEOS Rambla Cataluña 104, Barcelona. Consultas y Prospectos gratis. Se envían por correo remitiendo valor sellos. Venta Madrid, Alcalá 10, 1.º

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

Hago saber á mi numerosa clientela que se ha recibido el surtido de géneros para la próxima estacion de verano, siendo éstos de lo más bonito y útil que se fabrica en el extranjero. En breve saldrán mis representantes como de costumbre á tomar medidas á domicilio á los que viven fuera de la capital.

La mejor garantía de esta casa es el crecido número de prendas que despacha al año.

Capas desde 35 pesetas en adelante.

Hay divisas militares adaptables para los Sres. jefes y oficiales de la guarnicion de Huesca, grancés y paños para capotes y guerreras.

COSO ALTO, 59, HUESCA

NOTA.—A fin de evitar equivocaciones mis representantes llevarán prospectos con el sello de esta casa.

HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon.

Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacéuticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente.

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

Coso alto, 32, Confitería de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MÁQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas 2'50 semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS

se hacen en esta Imprenta.

LA NOVEDAD

Publicacion de dibujos para bordar ventajosisima á todas las familias, colegios y conventos. Se publica el 1.º y 15 de cada mes, habiendo empezado á publicarse el dia primero del presente año de 1886.

El precio de suscripcion en la península es:

Seis meses, 7 pesetas.—Doce id., 12'50.—Extranjero y Ultramar, doce idem, 25'00.—Se suscribe en la librería de José Iglesias, Porches de Vega Armijo, Huesca.

AVISO AL PÚBLICO

Habiendo llegado una gran remesa de patatas de la Almunia de Ricla, propias para sembrar, el que desee comprarlas, puede dirigirse á la calle Canellas, casa del ALMOLDANO, y á la Nueva del Mercado, tienda de RICARDO JULIAN.

Tambien hay montañas del valle de Tena para comer.

6-a

GUIAS DE FERRO-CARRILES

el piso bajo de la fonda de España.

las vende D. Mariano Frago, en la administracion de diligencias y coches situada en

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 31, 12'30 tarde.

Segun los cálculos hechos despues de visto el resultado para interventores y el que darán las elecciones próximas, es seguro que el señor Martos irá á la presidencia del Congreso y el general Martinez Campos á la del Senado.

Segun las últimas noticias recibidas de Bélgica, vá renaciendo la tranquilidad poco á poco.—M.

Madrid 31, 1 tarde.

Esta mañana han salido para Zaragoza los señores Figuerola, Ballesteros y Portuondo.

Mucha agitacion electoral y muchas profecias para el resultado.—M.

Ayerbe 31, 2'10 tarde.

Despues de nuestra llegada á esta villa, donde fuimos recibidos de la manera más entusiasta, en union de la comision que en Plasencia nos esperaba unida á muchas personas de este último pueblo, el candidato D. José Fernando Gonzalez ha recibido muchas felicitaciones y pruebas de cariño.

Comisiones de las personas más caracterizadas de Loarre, Aniés, Sarsamarcuello y otros pueblos, se han apresurado á venir para saludar al señor Gonzalez, con el más grande entusiasmo.

En este momento salimos para Lupiñen y esta noche llegaremos á esa ciudad.—Torres Solanot.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.

